

## Sosialisasi Penting Informasi Saat Terdeteksi Covid 19 Dengan Konsentrasi Pengelolaan Keuangan Ditaman Bavca Perigi Sawangan Depok

<sup>1</sup>Noryani, <sup>2</sup>Sutiman, <sup>3</sup>Supatmin, <sup>4</sup>Hengki Hermawan, <sup>5</sup>Nurwita

Universitas Pamulang

Email : <sup>1</sup> [dosen02015@unpam.ac.id](mailto:dosen02015@unpam.ac.id) , <sup>2</sup> [dosen01673@unpam.ac.id](mailto:dosen01673@unpam.ac.id) , <sup>3</sup> [dosen01767@unpam.ac.id](mailto:dosen01767@unpam.ac.id) , <sup>4</sup> [dosen01781@unpam.ac.id](mailto:dosen01781@unpam.ac.id) , <sup>5</sup> [Nurwita01917@unpam.ac.id](mailto:Nurwita01917@unpam.ac.id)

### ABSTRAK

Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan oleh dosen Manajemen Unpam dengan Mitra dalam program ini Mitra dalam program ini adalah Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok. Masalah utama yang dihadapi oleh mitra adalah pengelolaan keuangan yang dicanangkan sebelumnya oleh taman bacaan Parigi Sawangan Depok yang dalam pelaksanaannya masih ditemukan banyak kesulitan dari pihak sekolah dan khususnya para wali murid yang mendampingi putra-putri nya belajar dari rumah. Penyelenggaraan PKM ini dengan Judu "Sosialisai pentingnya Informasi Saat Terdeteksi Covid 19 Dengan Kosentrasi Pengelolaan Keuangan di Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok ". Metode yang di lakukan dalam pelaksanaan pengabdian Kepada Masyarakat yaitu dengan metode luring (offline) dengan datang langsung ke taman bacaan Parigi dan memberikan penyuluhan berupa ceramah dan menggunakan studi latihan dalam membuat laporan keuangan. Solusi yang diberikan terhadap Permasalahan Di Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok yang merupakan para pembaca buku , untuk mendapatkan ilmu pengetahuan dengan cara mengunjungi dan membaca buku bacaan di Taman parigi Sawangan Depok. Oleh karena itu Dosen Universitas Pamulang khususnya Program Studi Manajemen bekerjasama dengan Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok dengan memberikan sosialisai pentingnya informasi saat terdeteksi Covid 19 dengan kosentrasi pengelolaan keuangan di Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok . Dengan diadakannya kegiatan ini diharapkan dapat membantu mereka untuk melancarkan proses kegiatan belajar mengajar yang dilaksanakan secara online. Serta memberikan pembekalan bagi Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok dan segenap pelaksanaannya mengenai pengelolaan keuangan di Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok .

**Kata Kunci : Sosialisasi, Informasi, Keuangan**

### ABSTRACT

*This Community Service is carried out by Unpam Management lecturers with partners in this program. Partners in this program are Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok. The main problem faced by partners is the financial management that was previously announced by the Parigi Sawangan reading park, Depok, which in its implementation is still found many difficulties from the school and especially the guardians of students who accompany their children to study from home. Information When Detected by Covid 19 With Financial Management Concentration at Taman Bacaan Parigi Sawangan, Depok ". The method used in implementing community service is the offline method by coming directly to the Parigi reading park and providing counseling in the form of lectures and using exercise studies in making financial reports. book readers, to gain knowledge by visiting and reading reading*

*books at Taman Parigi Sawangan Depok. Therefore, Pamulang University Lecturers, especially the Management Study Program, collaborated with the Parigi Sawangan Reading Park, Depok by providing information dissemination on the importance of information when Covid 19 was detected by concentrating on financial management at the Parigi Sawangan Reading Park, Depok. By holding this activity, it is hoped that it can help them to launch the process of teaching and learning activities that are carried out online. As well as providing briefing for the Parigi Sawangan Reading Park in Depok and all its implementers regarding financial management at the Parigi Sawangan Reading Park, Depok..*

**Keywords: Entrepreneurship, Management**

## PENDAHULUAN

COVID-19 merupakan genus coronavirus ? dan memiliki karakteristik genetik yang berbeda dari SARSr- CoV dan MERsr-CoV. Coronavirus sensitif terhadap sinar ultraviolet dan panas, dan dapat dinonaktifkan secara efektif ketika suhu lingkungan 560 C selama 30 menit, pelarut lemak seperti ether, 75% ethanol, disinfektan yang mengandung klorin, asam pyroxyacetic dan kloroform kecuali chlorhexidine. Berdasarkan investigasi epidemiologi saat ini, masa inkubasi COVID-19 adalah 1-14 hari, dan umumnya dalam 3 hingga 7 hari. Saat ini, sumber utama infeksi adalah pasien COVID-19 dan pembawa (carrier) COVID-19 yang tanpa gejala juga dapat menjadi sumber infeksi. Rute penularan utama adalah droplets pernapasan dan kontak dekat, sementara rute penularan aerosol dan fecal-oral belum diverifikasi. Manusia pada semua golongan umur pada umumnya rentan. Salah satu karakteristik penyakit Covid-19 ini adalah mudah menular, sehingga dengan cepat bisa menjangkiti banyak orang. Penyebaran yang cepat ini bisa digambarkan dengan kurva warna merah pada grafik dibawah ini. Kurva akan mencapai puncak dengan melampaui kapasitas sistem kesehatan untuk menanganinya. Para ahli mengatakan melandaikan kurvai atau memperlambat penyebaran virus corona (COVID-19) adalah jalan Pencegahan dan pengendalian COVID-19 harus ditempatkan pada prioritas yang paling

utama dalam segala kebijakan pemerintahan.

Institusi kesehatan pada semua tingkatan/ level harus mengikuti petunjuk pemerintah pusat/ daerah setempat dan memperkuat pedoman kerja pencegahan dan pengendalian epidemi local dan membentuk kelompok ahli pencegahan dan pengendalian COVID-19 yang melibatkan para ahli dan pemangku kepentingan terkait.. Sejalan dengan prinsip kerja “pencegahan pada tingkat pertama”, integrasi pencegahan dan pengendalian, pedoman ilmiah, pegobatan tepat waktu, prinsip kerja, institusi-institusi terkait harus diorganisasikan untuk merumuskan dan meningkatkan kerja dan solusi teknologi dan menstandarisasi pencegahan dan pengendalian COVID-19. Penguatan tindakan pencegahan dan pengendalian bersama, meningkatkan komunikasi dan kerjasama inter dan antar departemen, melakukan konsultasi rutin untuk menganalisis perkembangan epidemi dan mendiskusikan kebijakan pencegahan dan pengendalian. Pada epidemi yang terjadi di China, tanggung jawab Pusat Pencegahan dan Pengendalian Penyakit Centers for Disease Control and Prevention (CDC) pada semua tingkatan termasuk mengatur, koordinasi, supervisi, dan evaluasi surveilans untuk pengumpulan, analisis, laporan, dan memberikan umpan balik terhadap data monitoring, melakukan pelatihan investigasi lapangan, pemeriksaan laboratorium dan pengetahuan profesional lainnya, memberikan

pendidikan kesehatan pada masyarakat dan evaluasi risiko, menyiapkan pedoman metode perlindungan pribadi/ individu untuk masyarakat umum dan orang-orang khusus dan petunjuk disinfeksi tempat-tempat khusus.

Jiwa dan kerugian material yang lebih besar, dan telah berimplikasi pada aspek sosial, ekonomi, dan kesejahteraan masyarakat. Untuk itu, di Indonesia perlu percepatan penanganan COVID-19 dengan langkah-langkah cepat, tepat, fokus, terpadu, dan sinergis antar kementerian/ lembaga dan pemerintah daerah. Berdasarkan pertimbangan tersebut, Presiden Joko Widodo menetapkan Keputusan Presiden (Keppres) Nomor 7 Tahun 2020 tentang Gugus Tugas Percepatan Penanganan Corona Virus Disease 2019 (COVID-19).<sup>22</sup> Gugus Tugas Percepatan Penanganan COVID-19, yang berada di bawah dan bertanggung jawab kepada Presiden, bertujuan.

1. Meningkatkan ketahanan nasional di bidang kesehatan;
2. Mempercepat penanganan COVID-19 melalui sinergi antar kementerian/ lembaga dan pemerintah daerah.
3. Meningkatkan antisipasi perkembangan eskalasi penyebaran COVID-19
4. Meningkatkan sinergi pengambilan kebijakan operasional; dan
5. Meningkatkan kesiapan dan kemampuan dalam mencegah, mendeteksi, dan merespons terhadap COVID-19.

Tujuan umum dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah:

1. Mengetahui Dampak Covid 19 pada pengunjung Taman Bacaan Parigi di Sawangan Depok?
2. Mengetahui Penanganan Jika terdeteksi Covid 19 pada pengunjung Taman Bacaan Parigi di Sawangan Depok?
3. Mensosialisasikan pengelolaan keuangan di Taman Bacaan Parigi Di Sawangan Depok ?

## **METODE PELAKSANAAN KEGIATAN**

Perkembang Metode pelaksanaan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul Sosialisasi Pentingnya Informasi Saat

Terdeteksi Covid 19 dengan Konsentrasi Pengelolaan Keuangan di Taman Bacaan ParigiSawangan Depok dilaksanakan dalam tiga tahap yaitu :

1. Tahap Persiapan diantaranya :

a. Analisis Situasi Masyarakat.

Metode ini dilakukan dengan cara melakukan observasi lapangan agar kita bisa mengetahui permasalahan yang di hadapi oleh masyarakat yang akan menjadi target dalam kegiatan PKM,Identifikasi permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat dari hasil observasi dan wawancara dengan kepala lingkungan beserta beberapa perwakilan masyarakat dalam hal ini masyarakat yang sudahberumah tangga dan memiliki keluarga mereka mengemukakan permasalahan yang dihadapi di masa pandemic covid-19 adalah kesusahan dalam mengelola keuangan agar mampu memenuhi kebutuhan sehari-hari di karenakan pendapatan berkurang akibat penerapan social distancing oleh pemerintah agar mengurangi penyebaran virus covid-19. Berdasarkan hal ini tim PKM sepakat mengadakan sosialisasi pengelolaan keuangan dalam keluarga karna permasalahan ini mendesak dilaksanakan agar masyarakat keluarga mampu bertahan di masa pandemic covid-19 dengan cara melakukan pengelollaan keuangan yang tepat sasaran.

b. Menentukan Tujuan Kerja PKM tujuan dari pelaksanaan PKM tersebut adalah mendedukasi individu yang sudah berumah tangga keluarga agar melakukan pengelollaan keuangan yang tepat agar pendapatan atau pengasilan minimal yang mereka dapatkan di alokasikan sesuai kebutuhan dengan mengesampingkan keinginan agar mampu berhemat dan meminimalisir pengeluaran yang tidak bermamfaat dan tentunya tidak menambah hutang yang membebani keuangan keluarga..

c. Penentuan tema dan jadwal pelaksanaan PKM. dalam hal penentuan tema dan jadwal pelaksanaan PKM di laksanakan atas dasar kesepakatan antara kepala lingkungan , imam masjid dan perwakilan tokoh masyarakat. Tentunya juga atas pengetahuan LPPM universitas yang menaungi TIM PKM.

d. Pembagian Tugas Tim PKM

2. Tahap Pelaksanaan kegiatan PKM.
  - a. Presentasi penyampaian materi dengan metode ceramah untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang pentingnya pengelolaan keuangan di masa pandemic COVID-19 yang meliputi: pemaparan materi tentang pengertian pengelolaan keuangan, dan memberikan contoh pencatatan sederhana tentang pengeluaran harian yg sesuai skala prioritas.
  - b. Setelah pemaparan materi di lanjutkan dengan sesi tanya jawab antara tim dan peserta PKM, metode ini sangat penting untuk memberikan ruang pada warga yang hadir untuk bertanya tentang pengelolaan keuangan yang mereka tidak ketahui selama ini.
  - c. Selanjutnya di berikan pendampingan pembuatan pencatatan keuangan sederhana tentang pengeluaran harian yang bisa di terapkan oleh warga masyarakat didampingi oleh mahasiswa program studi akuntansi. Sejumlah lima mahasiswa.
3. Tahap evaluasi Evaluasi kegiatan diikuti oleh seluruh peserta untuk mengecek hasil pencatatan pengeluaran berdasarkan skala prioritas yaitu membedakan pengeluaran produktif dan pengeluaran konsumtif sesuai dengan materi yang telah dijabarkan saat presentasi dan pendampingan pembuatan pencatatan pengelolaan keuangan Sosialisasi di Taman Bacaan Parigi Sawangan Depok
4. Kegiatan penyuluhan di arahkan agar peserta dapat memecahkan persoalan tersebut guna mengetahui
5. Memahami dan melakukan perubahan perilaku terhadap pola pengelolaan

keuangan rumah tangga. Selama penyuluhan berlangsung peserta di berikan kesempatan untuk melakukan tanya jawab dan diskusi kepada narasumber. Pada sesi sebelum kegiatan berakhir , tim memberikan lembar angket evaluasi kepada para peserta sebagai tanggapan dan masukan terhadap kegiatan yang di laksanakan. Berdasarkan angket evaluasi kegiatan maka dapat di ketahui (1) peserta sudah dapat mengetahui bagaimana mengelola keuangan rumah tangganya,(2) peserta dapat mengetahui bagaimana memanfaatkan tabungan agar produktif, dan (3) peserta dapat memahami tentang pengelolaan keuangan menurut islam. (4) Selain itu peserta juga siap dan berusaha untuk menerapkan materi pengelolaan keuangan rumah tangga dalam kehidupan sehari-hari.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Dari hasil survey dan pelatihan dalam pengelolaan keuangan di masa pandemi covid 19 di taman bacaan Parigi di Sawangan Depok, bahwa permasalahan yang ada sekarang ini dan masih berlanjut salah satunya yaitu pembelajaran dilakukan sementara untuk informasi terkait pembelajaran melalui perangkat aplikasi komunikasi online Hal tersebut dirasa kurang efektif, sehingga mengurangi efisiensi pembelajaran yang dilaksanakan secara terus- menerus. Sesuai dengan tema yang dalam PKM saat ini, kami dari tim PKM Universitas Pamulang melakukan sosialisasi pengelolaan keuangan di Taman Bacaan Parigi saat terdeteksi covid 19 Adapun tahapan dalam merealisasikan kegiatan tersebut adalah dimulai dengan.

Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat di Jawa Barat pada tanggal 1-3 Oktober 2021. Kegiatan ini terlaksana atas kerjasama Universitas Pamulang dengan Taman Bacaan

Parigi di Sawangan Depok dengan tema “**SOSIALISASI PENTINGNYA INFORMASI SAAT TERDETEKSI COVID 19 DENGAN KOSENTRASI PENGELOLAAN KEUANGAN DI TAMAN BACAAN PARIGI SAWANGAN DEPOK**”. Peserta pelatihan diikuti oleh Pengunjung Taman Bacaan Parigi Depok Sawangan . Kegiatan ini di ketua oleh Ibu Noryani, S.E., M.M. dengan narasumber dan Beranggotakan sebagai Nara sumber Bapak Hengki Hermawan , S.E., M.M., Bapak Supatmin , S.E., M.M., Bapak Sutiman, S.E., M.M. dan Ibu Nurwita, S.E., M.M. untuk melakukan sosialisasi pengelolaan keuangan di saat pandemi COVID 19.

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Pamulang yang dilakukan oleh dosen-dosen program studi Manajemen telah berjalan dengan lancar dan mendapat sambutan hangat dari tempat pelaksanaan kegiatan ini yaitu Taman Bacaan Parigi di Sawangan Depok. Diharapkan ilmu yang disampaikan tentang pelatihan manajemen penyimpanan dan pengelolaan keuangan

Dalam laporan kegiatan ini mungkin banyak kekurangan yang ada, untuk itu kami berharap masukan dan kritikan dalam rangka perbaikan untuk kegiatan-kegiatan pengabdian masyarakat di masa yang akan datang. Semoga kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar lingkungan Universitas Pamulang dan lainnya.

## PENUTUP

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Pamulang yang dilakukan oleh Dosen program studi Manajemen telah berjalan dengan lancar dan mendapat sambutan hangat dari tempat pelaksanaan kegiatan ini yaitu Taman Bacaan Parigi. Harapan kami dengan

pengabdian ini dapat membuka para pembaca pada Taman Bacaan Parigi yang mengimplementasikannya dalam kehidupan sehari-hari, sehingga dapat membantu dan meningkatkan ekonomi dan keberibadian yang yang akan sangat bermanfaat dalam kehidupan mereka pada masa yang akan datang.

## DAFTAR PUSTAKA

- Elburdah, R. P., Pasaribu, V. L. D., Rahayu, S., Septiani, F., & Metarini, R. R. A. (2021). Mompreneur Penopang Perekonomian Keluarga Di Masa Pandemi Covid-19 Dengan Bisnis Online Pada Kelurahan Pondok Benda. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 75-82.
- Hutomo, Mardi Yatmo. (2000). Pemberdayaan Masyarakat dalam Bidang Ekonomi. Yogyakarta: Adiyana Press.
- Keputusan Presiden Republik Indonesia Nomor 11 tahun 2020 Tentang Penetapan Kedaruratan Kesehatan Masyarakat Corona Virus Disease 2019 (Covid- 19);
- Keputusan Presiden Republik Indonesia Nomor 11 Tahun 2020 Tentang Penetapan Kedaruratan Kesehatan Masyarakat Corona Virus Disease 2019 (Covid- 19)
- Margaretha, F. and Pambudhi, R. A. (2015) „Tingkat literasi keuangan pada mahasiswa S-1 fakultas ekonomi“, *Jurnal Manajemen dan Kewirausahaan*, 17(1), pp. 76–85.
- Mulyati, S. and Hati, R. P. (2021) „Pengaruh Literasi Keuangan Dan Sikap Terhadap Uang Pada Pengelolaan Keuangan Keluarga“, *Jurnal Ilmiah Akuntansi dan Finansial Indonesia*, 4(2), pp. 33–48.
- Munir, 2009. Pembelajaran Jarak Jauh Berbasis Teknologi Informasi dan Komunikasi Alfabeta:Bandung
- Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 21 tahun 2020 Tentang Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Rangka Percepatan



- Penanganan Corona Virus Disease 2019 (Covid-19);
- Senduk, S. (2004) „Siapa Bilang Jadi Karyawan Nggak Bisa Kaya: Lima Kiat Praktis Mengelola Gaji Agar Bisa Kaya“, Jakarta: Elex media komputindo
- Nurwita, N., Susanti, F., Permada, D. N. R., & Oktrima, B. (2020). DAMPAK BURUK PEMAKAIAN MEDIA SOSIAL TERHADAP SEMANGAT DAN CAPAIAN BELAJAR SISWA SMP ARRAISIYAH PAMULANG”. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 1(1), 66-76.
- Susanti, F., Jaswita, D. I., & Mardiana, S. (2020). PENGEMBANGAN POTENSI EKONOMI KEWIRAUSAHAAN IBU RUMAH TANGGA DALAM MENINGKATKAN EKONOMI MASYARAKAT KELURAHAN CEMPAKA PUTIH CIPUTAT. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 1(1), 89-95.
- Pasaribu, V. L. D., Agrasadya, A., Shabrina, N., & Krisnaldy, K. (2020). Menjadi Entrepreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1).
- Pasaribu, V. L. D., Susanti, F., & Hartuti, E. T. K. (2019). Memotivasi Siswa dan Siswi SMK Letris Indonesia di Dalam Menentukan Pilihan Untuk Melanjutkan Pendidikan Atau Bekerja Setelah Lulus Sekolah. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 1(2), 161-172.
- Pasaribu, V. L. D., Sulaiman, S., Sutiman, S., Thaharudin, T., & Purnomo, B. Y. (2020). Pengenalan Letak Posyandu Terdekat Dikelurahan Pisangan
- Susanti, F., Lisdawati, L., Hulasoh, E., Malik, C. D., & Fadillah, F. (2021). PELATIHAN DAN PEMBENAHAN MANAJEMEN KEUANGAN DAN ADMINISTRASI PADA YAYASAN NURUL IMAN Kelurahan Ciater Serpong Kota Tangerang Selatan. *ProBono Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(01).
- Silvy, M. and Yulianti, N. (2013) „Sikap pengelola keuangan dan perilaku perencanaan investasi keluarga di Surabaya“, *Journal of Business and Banking*, 3(1), pp. 57–68.
- Wardana, A. et al. (2017) Analisis Ekonomi Jawa Barat. UNPAD PRESS.
- Warsono, W. (2011) „Prinsip-Prinsip dan Praktik keuangan Pribadi“, *Jurnal Salam*, 13(2).

### Dokumentasi Kegiatan

